
はっきり
　

伝えてね

「やさしい日本語」を使おう！「やさしい日本語」を使おう！「やさしい日本語」を使おう！「やさしい日本語」を使おう！
日本人も外国人も笑顔になれる魔法のコトバ

市では、防災で使える「やさしい日本語」を
まとめたガイドブックを作成しています。ま
た、市ホームページには「やさしい日本語」へ
の変換機能を搭載しています。

従業員の4割以上が外国人の（株）武蔵
野東海工場（久能）では、社内での会話で
「やさしい日本語」を使うことを心掛けて
います。また、社内で日本語教室を開催。外
国人にやさしい取組を進めています。

市主催の日本語教室「はじめての日本語ひ
ろば」では、「やさしい日本語」を使って外国人
と日本語サポーターが相互交流することで、
外国人の日本語の習得につなげています。

木原自治会では、外国人住民に夏祭りの
参加を呼び掛けるため、「やさしい日本語」
で案内を作成。夏祭り当日は多くの外国人
が参加し、国籍を超え、住民同士の顔の見
える交流が行われました。

本
市
に
住
む
外
国
人
は
、５
，９
０
５
人（
令

和
６
年
12
月
１
日
現
在
）。こ
の
10
年
で
約
２
倍

に
増
加
し
ま
し
た
。

ま
た
、「
袋
井
市
人
口
ビ
ジ
ョ
ン
2
0
6
0
」

に
よ
る
と
、本
市
で
は
20
年
後
に
は
10
人
に
１

人
が
外
国
人
に
な
る
と
い
わ
れ
て
お
り
、今
後

も
、国
の
外
国
人
材
受
入
施
策
に
よ
り
、増
加

が
予
測
さ
れ
ま
す
。同
時
に
、多
国
籍
化
が
進

む
こ
と
が
見
込
ま
れ
、そ
れ
ぞ
れ
の
言
語
へ
の

対
応
も
限
界
を
迎
え
て
い
ま
す
。

日
本
人
も
外
国
人
も
住
み
や
す
い
ま
ち

づ
く
り
の
カ
ギ
と
な
る
の
が「
や
さ
し
い
日

本
語
」で
す
。あ
な
た
も
、思
い
や
り
の
心
を

も
っ
て「
や
さ
し
い
日
本
語
」で
話
し
て
み
ま

せ
ん
か
？
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き
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か
け
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神
淡
路
大
震
災

「
や
さ
し
い
日
本
語
」と
は
、難
し
い
言
葉

を
言
い
換
え
る
な
ど
、相
手
に
配
慮
し
た
わ

か
り
や
す
い
日
本
語
の
こ
と
で
す
。

「
や
さ
し
い
日
本
語
」が
生
ま
れ
た
き
っ
か

け
は
、「
阪
神・淡
路
大
震
災（
１
９
９
５
年
）」

で
す
。こ
の
震
災
に
よ
り
、地
震
発
生
時
の
緊

急
速
報
や
避
難
指
示
を
理
解
で
き
ず
に
、多

く
の
外
国
人
が
被
災
し
ま
し
た
。そ
こ
で
、災

害
時
も「
速
や
か
に
」「
簡
単
に
」そ
し
て「
正

し
く
」情
報
を
伝
え
る
た
め
、「
や
さ
し
い
日

本
語
」の
取
組
が
始
ま
り
ま
し
た
。
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外
国
人
に
一
番
伝
わ
る
言
語
は
…
？

「
外
国
人
に
一
番
伝
わ
る
言
語
は
英
語
で

あ
る
」と
思
っ
て
い
る
方
も
多
い
の
で
は
な
い

の
で
し
ょ
う
か
。

し
か
し
、外
国
人
は
英
語
圏
の
方
ば
か
り

で
は
あ
り
ま
せ
ん
。本
市
に
は
40
を
越
え
る

国
や
地
域
の
方
が
住
ん
で
い
ま
す
が
、多
く

が
英
語
圏
で
は
な
い
国
の
出
身
で
す
。

ま
た
、県
が
本
県
に
住
む
外
国
人
を
対
象

に
実
施
し
た「
令
和
２
年
度
静
岡
県
多
文
化

共
生
基
礎
調
査
」で
は
、全
体
の
84
％
の
方
が

「
や
さ
し
い
日
本
語
な
ら
理
解
で
き
る
」と
答

え
て
い
ま
す
。こ
の
調
査
に
よ
り
、一
番
伝
わ

る
言
語
は
英
語
で
は
な
く
日
本
語
で
あ
る
と

い
う
こ
と
が
明
ら
か
に
な
り
ま
し
た
。
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語
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解
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「
や
さ
し
い
日
本
語
」に
正
解
は
な
い

「
や
さ
し
い
日
本
語
」は
、外
国
人
だ
け
で
な

く
、子
ど
も・高
齢
者・障
が
い
者
な
ど
、様
々

な
立
場
の
人
に
配
慮
し
た
言
葉
で
、相
手
が

理
解
で
き
る
よ
う「
易
し
い
」表
現
を
使
っ
て
、

「
優
し
い
」気
持
ち
で
伝
え
る
も
の
で
す
。「
や

さ
し
い
日
本
語
」に
正
解
は
あ
り
ま
せ
ん
。

大
切
な
の
は
、「
伝
え
た
い
と
い
う
気
持
ち
」と

「
相
手
の
立
場
を
思
い
や
る
想
像
力
」で
す
。

「やさしい日本語」 は多くの「やさしい日本語」 は多くの
場面で使われています場面で使われています

地域で

企業で

日本語教室で

「やさしい日本語」で翻訳アプリを使おう

「VoiceTra」は、国立研究開発法人情報通信
研究機構が開発中の、31言語に翻訳ができる
無料のアプリです。話しかけたことを外国語に
翻訳してくれます。「やさしい日本語」で話しか
けると、より正確に翻訳することができます。

多言語音声
翻訳アプリ VV

ボ イ ス ト ラボ イ ス ト ラ

oiceTraoiceTra
明日は防災訓練です。
参加してください。

Haverá uma simulação de 
desastre amanhã. 
Por favor, participe.

県の「やさしい日本
語の手引き」では、
「やさしい日本語」
に関する情報を知
ることができます。

「やさしい日本語」を「やさしい日本語」を
もっと知ろう！もっと知ろう！

「やさしい日本語」で楽しく話す「やさしい日本語」で楽しく話す
外国人スタッフと日本人スタッフ外国人スタッフと日本人スタッフ

手手作りの案内文を持つ作りの案内文を持つ
自治会長自治会長

「はじめての日本語ひろば」運営メンバーの皆さん「はじめての日本語ひろば」運営メンバーの皆さん

（撮影協力）（撮影協力）
市主催の日本語教室「はじめての日本語ひろば」市主催の日本語教室「はじめての日本語ひろば」

受講者、運営メンバーの皆さん受講者、運営メンバーの皆さん

敬語や
方言は
むずかしい

いつもの言葉をいつもの言葉を
「やさしい日本語」「やさしい日本語」

で言い換えてみようで言い換えてみよう

日本人と
日本語で
話したい！

ゆっくり
話してね

ポイントは「はさみの法則」！ポイントは「はさみの法則」！

は っきりと言うっきりと言う

さ いごまで言ういごまで言う

み じかく言うじかく言う

ダウンロードはダウンロードは
　　こちらから　　こちらから

行政で

CHECK！CHECK！

CHECK！CHECK！

CHECK！CHECK！

CHECK！CHECK！

CHECK！CHECK！

7 広報ふくろい 2025　令和7年1月 6広報ふくろい 2025　令和7年1月

難しい敬語難しい敬語は使いませんは使いません

「土足厳禁」　「土足厳禁」　
　　　　　　　　 　「靴を 脱いでください」　「靴を 脱いでください」

「なるべく早めに教えて」「なるべく早めに教えて」　
　　　　　　　　 　「明日までに 教えて」「明日までに 教えて」 期限を 明確明確 に伝えます

「今日はえらかったやぁ」　「今日はえらかったやぁ」　
　　　　　　　　　　 　「今日は 疲れたね」「今日は 疲れたね」 標準語標準語 にします

「どちらの国からいらっしゃったの「どちらの国からいらっしゃったの？」？」
　　　　 　 　　　　 　 　「国は どこですか？」「国は どこですか？」

「直ちに避難してください」「直ちに避難してください」　
　　　　　　　　 　「早く 逃げて！」「早く 逃げて！」 簡単な言葉簡単な言葉 に言い換えます

漢語を 和語和語 にします


